



Bolivia logra meta internacional de reducir el hambre

Crispim Moreira

martes, 09 de junio de 2015



Bolivia logró la meta de reducción del hambre de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) tras disminuir a menos de la mitad la proporción de personas que padecen subalimentación crónica, según el último Informe del Estado de la Inseguridad Alimentaria en el Mundo - SOFI (por sus siglas en inglés) publicado por la FAO.

El informe anual 2015, muestra que Bolivia - al lograr bajar de 38 % (1990) a 15,9 % (2015), la proporción de personas subalimentadas -ahora se suma a los 72 países del mundo y los 16 de América Latina y el Caribe que han logrado la meta de reducción del hambre de los ODM establecidos para este 2015. Debido al logro del país de haber alcanzado la meta internacional de reducción del hambre el Director General de la FAO entregó, este 7 de junio, en Roma el reconocimiento que otorga la Organización a los países que alcanzan esta meta. El reconocimiento fue recibido por la ministra Nemesia Achacollo, en representación del presidente Evo Morales.

Según la FAO, América Latina y Caribe es la única región del mundo que ha logrado la meta: reduciendo de 14,7% a 5,5% el número de personas subalimentadas. Una buena noticia, pero, cuando miramos el indicador SOFI en las tres sub regiones, Sudamérica, Centroamérica y Caribe, vemos que las dos últimas no han logrado la meta. Lo más preocupante e inaceptable es que todavía 34,3 millones de personas en la región viven en situación de inseguridad alimentaria y nutricional.

En Bolivia las políticas estratégicas del Estado Plurinacional han contribuido para que el país consolide lo que hemos llamado "un entorno favorable" para la lucha contra la inseguridad alimentaria y la pobreza. Las medidas que sustentan este avance son cambios en el marco legal e institucional del Estado para implementar políticas públicas, enfocadas a mejorar los ingresos familiares, el desarrollo de la economía social comunitaria, el fortalecimiento de la agricultura familiar comunitaria y la protección social para las familias en situación de pobreza y vulnerabilidad socio económica.

Se trata de combinar iniciativas del Estado para garantizar en el país la disponibilidad y el acceso regular y seguro a alimentos sanos. Es decir, lograr que el país produzca y tenga disponibilidad de alimentos sanos en cantidad y calidad adecuadas, en especial los alimentos básicos de la canasta alimentaria de la población.



El país ha implementado acciones concretas, como el aumento real del salario mínimo nacional, la transferencia de ingresos por medio de los bonos (Juancito Pinto, Juana Azurduy y la Renta Dignidad), la implementación de las normativas del Programa Nacional de Alimentación Complementaria Escolar y políticas públicas nacionales descentralizadas para el acceso a agua potable, en especial dirigidas a las familias pobres que viven en territorios rurales aislados; y, finalmente, medidas para garantizar la estabilidad de los precios a los productores y a los consumidores. Asimismo, las medidas para proteger los medios y sistemas de vida de los pequeños agricultores que sufren los efectos de los cambios climáticos.

Desde Bolivia, mirando el proceso de las políticas públicas de seguridad alimentaria con soberanía en marcha y la tendencia sostenida, se espera que el país muy pronto logre sumarse al bloque de ocho países latinoamericanos y caribeños que han erradicado el hambre de sus territorios.

Crispim Moreira es representante de FAO en Bolivia.

<http://www.paginasiete.bo/opinion/2015/6/9/bolivia-logra-meta-internacional-reducir-hambre-59286.html>